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С уважением, 
ректор Красноярского ГАУ

Наталья Ивановна Пыжикова

Осень подходит к логическому за-
вершению: уже наступили холода, и 
город покрылся снежным ковром. Не-
смотря на это, учебная жизнь в аграр-
ном университете идёт полным ходом!

4 ноября мы отметили День народ-
ного единства. Заслуженных вете-
ранов, сотрудников и студентов вуза 
порадовали праздничным концертом 
с патриотическими и национальны-
ми номерами наших творческих кол-
лективов. Также в честь этого дня все 
желающие поучаствовали в «Большом 
этнографическом диктанте» и прове-
рили свои знания о родном крае и его 
народах.

По традиции первокурсники аграрного университета показали свои твор-
ческие таланты на фестивале «Дебют». Новоиспечённые студенты заявили о 
себе в музыке, танцах, художественном слове, оригинальном жанре и других 
направлениях. Как это было, смотрите в нашем фоторепортаже.

19 ноября в России отмечается День преподавателя высшей школы. 
В честь этой даты мы решили опросить наших преподавателей и узнать исто-
рию их профессионального пути. Об этом читайте на страницах журнала.

В постоянных рубриках «Молодой учёный», «Личный опыт», «Гордость 
вуза» и «Спортсмен месяца» вы встретите рассказы о выдающихся студентах 
и преподавателях Красноярского аграрного университета.

Об этом и многом другом читайте в ноябрьском выпуске журнала!

Уважаемые коллеги,
дорогие друзья!
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По всем вопросам обращайтесь в Центр практического     
обучения и трудоустройства Красноярского ГАУ: пр. Мира, 90, 
каб. 3-11, тел. 227-09-74.

• АО «Свинокомплекс «Красноярский»:
Главный зоотехник, зоотехник, ветеринарный врач, ведущий 

бухгалтер, ведущий технолог, юрисконсульт.
• ООО «Агрофирма «Учумская»:
Агроном, механик, экономист, юрист.
• ООО «ОПХ «Солянское»:
Эколог, электромонтёр по ремонту и обслуживанию 

электрооборудования.
• АО «Агрохолдинг «СИБИРЯК»:
Агроном. 
• ООО «Птицефабрика «Бархатовская»:
Ветеринарный врач, зоотехник, зоотехник по кормам.
• ЗАО «Авдинское»:
Агроном, механик, зоотехник, ветеринарный врач.
• ООО «Малтат»:
Технологи пищевого производства, инженеры по тепло- и во-

доснабжению, электрики, энергетики, механики, программи-
сты, бухгалтеры, юристы.

• ИП ГК(Ф)Х Зубарева Н. В.:
Ветеринарные врачи, ветеринарные фельдшеры, экологи, 

ветеринарно-санитарные эксперты, инженеры-механики, ин-
женеры-электрики, экономисты.

• АО «Тайнинское»:
Агрономы, зоотехники, ветеринарные врачи, инженеры-ме-

ханики, инженеры-электрики, экономисты.
• Группа компаний «Назаровский масложировой комбинат»:
Технолог молочного производства.

Ведущие сельхозтоваропроизводители: ООО «ОПХ «Солянское»; 
ЗАО «Авдинское»; ООО «Малтат»; АО «Свинокомплекс «Краснояр-
ский»; СХП «Дары Малиновки»; АО «Птицефабрика «Бархатовская»; 
ЗАО «Назаровское»; ЗАО «Большеуринское»; АО «Тайнинское»; 
ИП ГК(Ф)Х Зубарева Н. В.; ООО «Чистопольские нивы»; АО «Искра».

Приглашаются на производственную практику студенты, обуча-
ющиеся по направлениям: «Зоотехния», «Агрономия», «Агрохимия 
и агропочвоведение», «Ветеринария», «Агроинженерия», «Техноло-
гия производства и переработки сельскохозяйственной продукции», 
«Экономика» и «Техносферная безопасность».

Практика оплачивается работодателем. Студенты обеспечи-
ваются жильем, питанием.

В каждом институте Красноярского ГАУ за более подробной ин-
формацией студенты могут лично обратиться к заместителям 
директоров по практико-ориентированному обучению и трудо-
устройству, а также в Центр практического обучения и трудоустрой-
ства: пр. Мира, 90, каб. 3-11, тел.: 227-09-74.

КОЛОНКА ВАКАНСИЙ

Приглашаем на работу

Приглашаем на производственную 
практику, стажировку
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Красноярский ГАУ в СМИ

Секрет вечной молодости
и пакеты из пищевых отходов

В Передовой инженерной школе Дальневосточного федерального 
университета завершился прием заявок на онлайн-конкурс для моло-
дых новаторов и исследователей «БиоТех-проект». В этом году интерес 
к онлайн-конкурсу проявили молодые учёные, студенты и специалисты 
из самых разных регионов России. 
Среди участников представите-
ли Волгоградского государствен-
ного технического университета, 
Красноярского государственного 
аграрного университета, Тверско-
го государственного университета 
и многие другие.

Сетевое издание
«ДЕЙТА», 18 октября

В руководстве управления «Почты России» в Туве 
Владимира Ревенко сменила Вероника Кара-оол

Одну из крупнейших организаций республики 
возглавила Вероника Монгун-ооловна Кара-оол, 
занимавшая до этого назначения должность заме-
стителя директора по операционному управлению. 
В 2008 году она окончила Красноярский государ-
ственный аграрный университет по специальности 
«Юриспруденция».

 Сетевое информагентство

«Тува-онлайн», 8 октября

Зампред 
Правительства ДНР 
в Красноярском ГАУ
«Пока был в Красноярске на 

обучающей экспедиции, посчаст-
ливилось провести лекции для 
студентов Красноярского госу-
дарственного аграрного универ-
ситета. У ребят вопросы все те же: 
«Как не ошибиться в выборе про-
фессии? Как найти работу мечты? 
Что ждёт меня в будущем? Можно 
ли научиться быть лидером?»

Лента новостей
ДНР, 10 октября

Россия и Кыргызстан
расширяют сотрудничество

в образовательной сфере
В Бишкеке состоялся крупный кыргызско-россий-

ский образовательный форум, участие в котором при-
няли представители нескольких десятков вузов РФ и 
КР. Пока в залах шло обсуждение этих актуальных тем, 
в просторном холле университета проходила выставка 
российских вузов. Участвовавшие в ней представите-
ли рассказывали о своих альма-матер молодым лю-
дям, подробно объясняли им, что нужно сделать для 
поступления. «Мы открыты для кыргызских студентов, 
они будут охвачены заботой и теплом», – подчеркну-
ла проректор по стратегическому развитию Краснояр-
ского аграрного университета Мария Озерова.

«Российская газета»,

23 октября

Как регионы СФО
обеспечивают себя продуктами 

«борщевого набора»
Для снижения зависимости аграриев от импорт-

ной селекции, а также обеспечения качественным 
семенным материалом картофеля, производимо-
го на территории края, с 2018 года «Дары Малинов-
ки» совместно с Красноярским государственным 
аграрным университетом в рамках реализации Фе-
деральной научно-технической программы развития 
сельского хозяйства на 2017–2030 годы реализуют 
комплексный научно-технический проект «Развитие 
селекции и семеноводства сортов картофеля, адап-
тированных к условиям выращивания на территории 
Красноярского края и Восточной Сибири». 

Сетевое издание

«SECTORMEDIA», 7 октября
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Земледельцы края завершают уборочную
и готовятся к следующему сельхозсезону

Уборочная в Краснояр-
ском крае завершается. 
Зерновые и зернобобо-
вые аграрии обмолотили 
на 809,5 тыс. га – 94 % 
от плана. Собрано почти 
2 млн 78 тыс. тонн зерна 
при средней урожайности 
25,7 центнера с гектара. 

Министр сельского хо-
зяйства края Илья Алек-
сандрович Васильев о 
качестве зерна нового 
урожая:

– Проверено 1 млн 116 
тыс. тонн зерна – в вало-
вом сборе это почти 57 %. 
Из них почти 741 тыс. тонн, 
или 66 %, соответству-
ет требованиям ГОСТа на 
продовольственное зерно. В том числе пшеницы третьего класса 37 %. Продолжается засыпка семян. По 
зерновым план выполнен на 78 %. От проверенных требованиям стандарта соответствует лишь 15 %. Про-
должается доведение семян до посевных кондиций. Также аграрии ведут вспашку зяби. Уже подготовле-
но 585 тыс. га – это более 70 %.

Леонид Николаевич Шорохов, заместитель председателя Правительства Красноярского края, отметил: 
наряду с уборочной важна своевременная подготовка к следующему сезону – засыпка семенного матери-
ала, вспашка зяби для сохранения плодородия почв и минимизации возгораний в пожароопасный пери-
од 2025 года.

В крае выбрали 35 лучших продовольственных 
товаров местного производства

В Красноярске завершил-
ся региональный конкурс 
«Лучший продовольственный 
товар». В составе конкурсной 
комиссии – учёные Краснояр-
ского аграрного университета, 
эксперты Красноярского цен-
тра стандартизации, метроло-
гии и испытаний, Минсельхоза 
региона и общественники.

Министр сельского хозяй-
ства края Илья Александрович 
Васильев: 

– На конкурсе наши ком-
пании представляют новин-
ки и продукты, которые успели 
себя зарекомендовать. Звание 
«Лучший продовольственный 
товар» даёт возможность под-

твердить качество или провести работу над ошибками и в будущем году снова заявить продтовары 
на конкурс. Наименования производителей и торговые марки скрыты, поэтому смотры проходят 
максимально объективно.

Колбасы и сосиски, молоко и молочные продукты, хлебобулочные и кондитерские изделия и 
другие товары оценивали по вкусу, аромату, цвету, внешнему виду и консистенции, а также дизай-
ну упаковки и наличию полной маркировки. 

Особая номинация – «Новинка года». На неё заявляют продукты, которые появились в продаже 
в этом году. Компании презентовали сливочное масло, плавленый сыр с ароматом ванили, ряжен-
ку со вкусом яблока и корицы, балык свиной, крем-пасту с кальмаром, колбаски для жарки из оле-
нины, тыквенный крем-суп с креветкой и другие новинки.

Победителей объявят на краевом Дне урожая, где подведут итоги сельхозгода. Лучших товаро-
производителей отметят ценными призами и памятными знаками.
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«Экспертные чтения на Енисее»
В Юридическом институте прошла регио-

нальная межвузовская научно-практическая 
конференция «Экспертные чтения на Енисее». 

Красноярский ГАУ стал площадкой для об-
суждения актуальных вопросов процессуально-
го статуса экспертов и экспертных учреждений, 
а также методического обеспечения подготов-
ки, назначения и проведения криминалистиче-
ских экспертиз.

В конференции приняли участие студенты 
всех уровней подготовки, а также профессор-
ско-преподавательский состав и практические 
работники. Участники мероприятия показали 
высокий уровень профессиональной подготов-
ки и вызвали большой интерес у аудитории и 
жюри.

Открыть и развить успешный бизнес – просто   
Студенты Центра подготовки спе-

циалистов среднего звена посетили 
первую практическую конференцию 
молодых предпринимателей «Своё 
дело: как и когда начать?» в Красно-
ярском филиале Финансового уни-
верситета при Правительстве РФ.

Ключевыми темами встречи ста-
ли: развитие предприниматель-
ского мышления, поиск рабочей 
бизнес-идеи, советы для старта и 
получение господдержки. 

– Мы последовательно готовим 
вас не только к профессии, но и к 
самостоятельной большой жизни. 
Нам хочется, чтобы вы все стали 
профессионалами своего дела, но 
кто-то из вас со временем захочет 
пойти дальше и освоить предприни-

мательство, стать деловым человеком, собственником бизнеса. И наша первая конференция по 
предпринимательству посвящена выбору этого пути, – отметили организаторы.

Теперь будем ждать от наших студентов Центра подготовки специалистов среднего звена исто-
рий об успешном открытии бизнеса!

НОВОСТИ КРАСГАУ

«Золотая осень – 2024»
В Москве прошла XXVI Российская агропромыш-

ленная выставка «Золотая осень – 2024», где пред-
ставили главные достижения растениеводства, 
животноводства, технического и научного развития 
сельскохозяйственной отрасли.

Ректор Красноярского ГАУ Наталья Ивановна Пы-
жикова подписала соглашение о совместной рабо-
те с компанией ООО «Техком», которая занимается 
изготовлением запчастей для сельскохозяйствен-
ной техники. 

– Соглашение позволит расширить участие на-
ших учёных и студентов в проектировании, вы-
полнении реинжиниринга, моделирования и 
производства моделей узлов и агрегатов сельхозтехники совместно с индустриальным партнёром, – от-
метила Наталья Ивановна.

На этом победы не заканчиваются! Аграрный университет забрал золотую медаль за научный видео-
отчёт о демонстрации научных разработок Красноярского ГАУ в рамках «Дня поля – 2024». Второй побе-
дой стала серебряная медаль за разработку научно-практических рекомендаций «Агротехнологические 
характеристики районированных сортов мягкой яровой пшеницы Красноярского края».
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Достижения
студентов-землеустроителей   

В аграрном университете прошла III межрегиональная 
конференция «Использование природных ресурсов в целях 
устойчивого развития», где приняли участие студенты Инсти-
тута землеустройства, кадастров и природообустройства.

Наши студенты представили свои научные работы, 
подготовленные совместно с профессиональными экс-
пертами-преподавателями Красноярского ГАУ в области зе-
мельно-имущественных отношений и землеустройства.

Участники конференции получили сертификаты, а побе-
дители – дипломы! Поздравляем наших студентов и препо-
давателей с достойными результатами, желаем дальнейших 
успехов в научной деятельности!

Открыли свои двери для любопытных 
школьников!   

В Красноярском ГАУ прошёл Единый день открытых дверей среднего профессионального обра-
зования в рамках федерального проекта «Профессионалитет».

С приветственным словом выступила про-
ректор по учебно-воспитательной работе и мо-
лодёжной политике Вероника Геннадьевна 
Крымкова. Директор Центра подготовки специ-
алистов среднего звена Екатерина Владими-
ровна Шанина презентовала школьникам и их 
родителям программы обучения и возможности 
«Профессионалитета».

Для всех гостей мероприятия подготовили уни-
кальные и интересные мастер-классы. Школьники 
и родители изучили мир биотехнологии, попро-
бовали вкусные милкшейки, сыр и газированный 
напиток. Помимо этого, участникам представи-
ли площадки по электробезопасности, цифровым 
технологиям, финансовой грамотности.

Фестиваль киберкриминалистов
В Сибирском юридическом институте МВД России подвели итоги второго кинофестиваля учебных ви-

деофильмов «КримFest». Работы участников оценивало компетентное жюри, в которое вошли руководи-
тели органов внутренних дел, а также специалисты, имеющие высокие учёные степени, звания и опыт в 
области криминалистики и юриспруденции.

В номинации «Технико-криминалистическое и судебно-экспертное сопровождение, раскрытие и рас-
следование преступлений» III место занял авторский коллектив Юридического института за фильм «Из-
учаю палец». В номинации «Лучший сценарий» победителями стали студенты пятого курса кафедры 
судебных экспертиз Юридического института с фильмом «Следствие завели».

НОВОСТИ КРАСГАУ
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«Красноярский ГАУ – это судьба»
Так отзывается о нашем вузе Светлана Михайловна Курбатова, доктор юридических 

наук, профессор кафедры уголовного процесса, криминалистики и основ судебной экс-
пертизы Юридического института. Её родители окончили Красноярский ГАУ, а позже и 
героиня рубрики стала выпускницей аграрного университета. В беседе она поделилась 
воспоминаниями о студенчестве, рассказала о защите докторской диссертации и пред-
назначении педагога.

– Расскажите о вашем обуче-
нии в университете.

– В 1996 году я поступила на юри-
дический факультет Красноярского 
ГАУ на уголовно-правовое направ-
ление. Во время обучения провела 
множество исследований, посвя-
щённых уголовно-процессуальной 
тематике. 

Учёба в вузе давалась мне тяже-
ло из-за высоких требований педа-
гогов. Мы всегда сдавали зачёты и 
экзамены самостоятельно, усер-
дно готовились к коллоквиумам. С 
одногруппниками каждые пять лет 
встречаемся в Красноярске, вспо-
минаем былые годы, благодарим 
наших строгих и справедливых 
наставников.

Внеучебная жизнь в Краснояр-
ском ГАУ стала для меня яркой и 
интересной. В это время мы были 
мальчишками и девчонками, а сей-
час достигли больших успехов на 
госслужбе, в науке и частной сфе-
ре. Я уверена, что из нынешних сту-
дентов тоже вырастут достойные 
представители юридической про-
фессии. Надеюсь, что они будут 
полностью реализовывать себя в 
современном мире!

– Что вы делали после оконча-
ния университета?

– Вуз в студенческие годы актив-
но знакомил нас с организациями и 
потенциальными работодателями. 
После выпуска я сразу трудоустро-
илась в прокуратуру, потому что с 

подросткового возраста зачитыва-
лась детективами. Кроме того, это 
считалось престижным местом ра-
боты, особенно для ещё вчерашних 
студентов.

– Почему вы считаете Крас-
ноярский ГАУ вашим семейным 
университетом?

– Красноярский ГАУ – это судь-
ба. Моя мама работала лаборантом 
кафедры тракторов и автомобилей 
Красноярского сельскохозяйствен-
ного института, а папа – ассистен-
том этой же кафедры. С детства я 
посещала разные площадки, по-
этому университет был мне уже 
родным. Моё дальнейшее возвра-

щение в вуз в статусе кандидата 
юридических наук и доцента – зако-
номерное развитие событий.

– Когда вы задумались о 
преподавательстве?

– Первые мысли об этом поя-
вились ещё в школе, а после я по-
няла – это моё призвание. Уже 
более 20 лет с удовольствием и 
максимальной отдачей занима-
юсь любимым делом, преподаю 
нашим студентам. При этом я 
всегда помню о возложенных на 
меня ожиданиях и ответственно-
сти, неразрывно связанных с по-
нятием «педагог». Это побуждает 
постоянно развиваться и двигать-
ся вперёд, к чему призываю своих 
студентов.

Помимо преподавания, я уже не-
сколько лет участвую в деятельно-
сти комитетов и комиссий разных 
органов государственной власти, 
в том числе в качестве эксперта 
конкурсной комиссии Управления 
судебного департамента в Красно-
ярском крае, Министерства юсти-
ции РФ по краю, а также Агентства 
по обеспечению деятельности ми-
ровых судей нашего региона. Ещё я 
представляю общественность в ко-
миссии по соблюдению требований 
к служебному поведению ГУ МВД 
России по краю. 

– Почему вас привлекает 
наука?

– Наука привлекает единомыш-
ленниками. Сейчас для меня важ-
ный учитель и наставник, которого 
я глубоко уважаю, – Лев Владими-
рович Бертовский, мой научный 
консультант по докторской диссер-
тации, доктор юридических наук и 
профессор кафедры криминали-
стики Московского государствен-
ного университета имени М. В. 
Ломоносова. Несколько лет он ра-
ботает в нашем вузе, руководит 
аспирантами, которые также испы-
тывают к профессору уважение и 
восхищение. 

Одни из моих ярких исследова-
ний связаны с выявлением проблем 
в уголовном судопроизводстве и 
направлены на совершенствова-
ние российского законодатель-
ства. Такие темы я рассматривала 
и в кандидатской, и в докторской 
диссертации. 

– Какая из преподаваемых 
дисциплин у вас любимая? 

– Мне нравятся все дисциплины, 
которые я преподаю. Прежде всего, 
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я их уважаю, ведь каждая из них – 
это определённые знания, раскры-
вающие её сущность и содержание. 
Один из моих любимых предме-
тов – уголовный процесс, потому 
что в этой области я написала и за-
щитила кандидатскую, а позже док-
торскую диссертацию.

– Расскажите подробнее о ва-
шей докторской. 

– Свою диссертацию, посвящён-
ную участию в уголовном судопро-
изводстве лиц с ограниченными 
возможностями, я успешно защи-
тила в начале этого года в диссер-
тационном совете по научной 
специальности. 

Сегодня защита докторской, 
тем более по юриспруденции, счи-
тается в научном мире подвигом, 
потому что предъявляется много 
требований к процессу её напи-
сания и защиты. Об этом мне по-
стоянно твердили коллеги. Думаю, 
что моя степень – это закономер-
ный результат правильно постав-
ленных целей и их достижения. 
На это ориентирую также своих 
студентов: идти вперёд и ничего 
не бояться, а главное – дружить с 
законом!

– Какие у вас планы на 
будущее? 

– Идти вперёд, продолжать на-
чатое и развивать достигнутое. В 
будущем хочу продолжить работу 
над исследованиями по докторской 
диссертации. Нужно расширять 
границы научных опытов, для это-
го следует выходить на новый уро-
вень – за пределы Красноярского 
края, а также активно участвовать 
во всероссийских и международ-
ных научных мероприятиях, засе-

даниях органов государственной 
власти.

Главное моё желание – препо-
давать студентам с большей ответ-
ственностью. Каждая новая ступень 
в профессиональном росте настав-
ника означает официальное при-
знание его соответствия более 
высоким критериям профессио-
нальной деятельности. Сидящие 
перед ним студенты будут ожидать 
от него чего-то большего, поэто-
му важно постоянно идти вперёд 
и развиваться самому личностно и 
профессионально!

– Что нужно успеть сделать в 
студенческие годы?

– Совет прост: максимально взять 
от жизни, что она вам предлагает. 
Делайте это осознанно, обдуман-
но и законно! Стройте свою жизнь 
здесь и сейчас, постоянно и с умом. 
Активно используйте возможности 
для своего личностного и карьерно-
го роста, которых сейчас предоста-
точно. Тогда ваша жизнь будет яркой, 
насыщенной и интересной, а также 
принесёт пользу вам и нашей стране!

Екатерина Губская
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«Искусство обучения – это искусство помощи 
открытиям»

Так говорил о преподавании известный поэт и писатель Марк Ван Дорен. 19 ноября в 
России отмечается День преподавателя высшей школы. В честь этой важной даты мы 
опросили наших университетских наставников об их профессиональном пути и принци-
пах работы со студентами.

Ольга Анатольевна 
Сорокина, профессор и 
доктор биологических наук 
ИАЭТ, победитель онлайн-
голосования «Лучший 
преподаватель Красноярского ГАУ»

– Меня можно считать преподавателем в тре-
тьем поколении: бабушка была учителем в гимназии, 
мама обучала школьников русскому языку и литера-
туре. Сейчас я преподаю в аграрном университете, а 
моя дочь – в медицинском.

Более 60 лет назад поступила в Красноярский 
сельскохозяйственный институт, уже со второ-
го курса занималась наукой. После выпуска мне 
предложили остаться на кафедре в должности ин-
женера-почвоведа, одновременно преподавая сту-
дентам профильные дисциплины. Став кандидатом 
наук, я с радостью продолжила работать в институ-
те в роли педагога.

Мой главный принцип в отношении студентов – 
честность и взаимное уважение. Нужно увлечь ребят, 
заинтересовать их обучением и приобщить к научной 
работе. Я всегда выступаю за то, чтобы преподава-
тель и студент формировали между собой довери-
тельные и искренние отношения!

Людмила Алексеевна 
Военбендер, заместитель 
директора по учебной 
работе, кандидат 
сельскохозяйственных наук ИПБиВМ

Любовь Валерьевна Кумм, 
заместитель директора 
по воспитательной работе 
ЦПССЗ

Алина Валерьевна 
Воробьёва, мастер 
производственного 
обучения ИПП

– Моя мама проработала в школе 47 лет, и будучи 
подростком, я бывала на её уроках, следила за про-
цессом. Мечта с детства – стать врачом, поэтому по-
ступила на сестринское дело в Ачинское медицинское 
училище. Я решила получить ещё и высшее образова-
ние: по интересным рассказам подруги об обучении и 
её рекомендациям поступила в Красноярский ГАУ на   
зооинженерный факультет. 

Пройдя все этапы – магистратуру и аспирантуру, 
научные исследования и диссертации – стала пре-
подавать на кафедре, а с 2021 года одновременно 
работать в Институте прикладной биотехнологии и 
ветеринарной медицины заместителем директора по 
учебной работе. 

– После окончания школы поступила в Краснояр-
ский техникум физической культуры, а после – в Ом-
скую академию физической культуры. Поработав 
в среднеобразовательных школах, по наставле-
нию близких подруг пришла в Красноярский аграр-
ный университет в 1997 году на кафедру физической 
культуры. А в 2020 году Екатерина Владимировна 
Шанина, директор ЦПССЗ, предложила должность 
заместителя директора по воспитательной работе. 
После этого моя жизнь изменилась: она стала более 
насыщенной, интересной. В работе со студентами я 
соблюдаю два принципа – общение и поддержка сту-
дентов во всех начинаниях.

Планы на будущее – воспитывать своих детей и об-
учать наших студентов. Поздравляю всех препода-
вателей с профессиональным праздником, желаю 
отличных студентов, тёплых воспоминаний, любви и 
мира!

– С 2016 года и по сей день обучаюсь в Красно-
ярском ГАУ по направлению «Продукты питания 
животного происхождения». В аграрный универ-
ситет пришла осознанно, после девятого класса 
точно знала свою будущую профессию и активно 
готовилась к поступлению.

Я люблю обучать детей чему-то новому, а так-
же быстро и легко нахожу общий язык со студен-
тами. Во время рабочего процесса отметила для 
себя: нет никакого стеснения, не пугают вопросы 
обучающихся, всегда стараюсь помочь им в труд-
ных ситуациях.

В дальнейшем планирую поступить в аспиранту-
ру, развиваться профессионально, ставить боль-
ше целей и уверенно их достигать!

В отношении студентов у меня одна цель – пере-
дать опыт, который я приобрела в своей жизни от на-
ставников. Важно, чтобы после окончания нашего 
института ребята стали уверенными в себе специа-
листами, готовыми к различным трудностям!
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Денис Викторович 
Паршуков, кандидат 
экономических наук и 
доцент ИЭиУ АПК

– В 2006 году я окончил Красноярский ГАУ, по-
сле чего дипломный руководитель предложил по-
ступить в аспирантуру. С тех пор моя научная и 
трудовая деятельность связана с высшим образо-
ванием и аграрным университетом.

В преподавании принцип один: для меня важ-
но видеть в студенте личность, относиться к нему 
как к взрослому человеку. Я уверен, что теорети-
ческие знания должны подкрепляться практиче-
скими навыками, поэтому активно применяю в 
обучении реальные кейсы и мотивирую анализи-
ровать объективные данные. Необходимо разви-
вать логику и аналитическое мышление, нежели 
попросту заучивать теоретический материал.

В моих планах на будущее постоянно раз-
виваться и получать новые знания и навыки, 
особенно в век цифровых технологий. Также 
обдумываю переход на следующую профес-
сиональную ступень – проведение диссерта-
ционного исследования на соискание степени 
доктора наук.

Галина Геннадьевна 
Фастович, старший 
преподаватель кафедры 
теории и истории 
государства и права ЮИ Василий Николаевич 

Урсегов, старший 
преподаватель кафедры 
«Электроснабжение 
сельского хозяйства» ИИСиЭ

Ольга Павловна 
Колпакова, кандидат 
сельскохозяйственных наук 
и замдиректора по научной 
работе ИЗКиП

– Я окончила Красноярский ГАУ и стала спе-
циалистом по профилю «Юриспруденция». На 
четвёртом курсе мой научный руководитель 
Елена Владимировна Дадаян предложила по-
пробовать свои силы в юридическом отделе на-
шего университета. Я приняла предложение, 
потому что хотела совмещать теорию с прак-
тикой. С 2009 года работала в должности глав-
ного юриста. На кафедре решила остаться 
преподавать, когда мне предложили поступить 
в аспирантуру.

В работе со студентами важно совмещать ака-
демический материал и возможность само-
стоятельной подготовки. Люблю проводить с 
обучающимися занятия в разных форматах: дело-
вые игры, интерактивные презентации, юридиче-
ские дебаты. С первого, второго курсов стараюсь 
заложить ребятам основы изучения права, станов-
ления государства и юридических аспектов и под-
ходов, потому что это базовые вещи для будущих 
юристов!

Путь педагога мне был интересен со времен 
старшей школы: тогда я определила два пути – 

– После выпуска из колледжа в Минусинске я 
пришёл в аграрный университет на «Агроинжене-
рию», с тех пор связал себя с Красноярским ГАУ. 
Когда учился в аспирантуре, руководитель уви-
дел во мне потенциал и позвал преподавать на 
кафедру – такой расклад событий показался мне 
интересным. 

В работе со студентами стараюсь донести ин-
формацию таким образом, чтобы каждый обучаю-
щийся понял, визуализировал и заинтересовался 
знаниями. Механическое заучивание теории – это 
скучно, нужно развлекать и учить ребят чему-то 
новому!

– Я окончила землеустроительный факультет 
Красноярского аграрного университета и реши-
ла остаться в институте, потому что его стены ста-
ли для меня вторым домом. Работа преподавателя 
приносит удовольствие, а также это интересная, 
необходимая и стабильная профессия.

Главный принцип – самосовершенствоваться, 
соответствовать современным подходам и изме-
нениям в законодательстве. В работе со студен-
тами всегда ставлю себя на их место, стараюсь 
объяснять им материал на практических приме-
рах, поощрять любую инициативу. 

Меня окрыляют победы: недавно со студен-
том заняли второе место в международном кон-
курсе научно-проектных работ в Туркменском 
сельскохозяйственном институте. Хочется при-
нять участие в интересном гранте, конкурсе, 
а также развивать сотрудничество с другими 
вузами!

Мы поздравляем всех преподавателей с профессио-
нальным праздником и желаем больших успехов на про-
фессиональном поприще!

Вячеслав Глущенко

педагогическое и юридическое направление. 
Именно обучаясь в аспирантуре, я выбрала 
первое: мне нравится постоянное развитие, 
отсутствие стагнации в профессиональной 
карьере.
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От студентки аграрного до директора института
В 2012 году Анастасия Сергеевна Подлужная окончила Красноярский ГАУ. Почти де-

сять лет она работала в Управлении капитального строительства, а после вернулась в 
альма-матер. В 2023 году она стала исполнять обязанности директора Института зем-
леустройства, кадастров и природообустройства. Мы поговорили с Анастасией Серге-
евной и узнали о её необычных хобби.

– Почему вы решили посту-
пить в Красноярский ГАУ?

– С 10 класса мы с родителями 
ездили по вузам, искали идеальное 
место для поступления и попали 
на День открытых дверей в аграр-
ный университет. Мои близкие от-
учились на землеустроительном 
факультете, поэтому также реши-
ла связать свою жизнь с нашим 
вузом и поступила на направле-
ние «Городской кадастр». Я при-
знательна судьбе за наставление в 
профессиональном векторе, а так-
же тому счастливому стечению об-
стоятельств, благодаря которому в 
18 лет оказалась в Красноярском 
аграрном университете.

Обучение в вузе интересное, 
но иногда приходилось сидеть по 
ночам и разбираться в конспек-
тах. Здесь я встретила верных 
друзей, с которыми до сих пор 
шагаю по жизни. Вся наша груп-
па после выпуска устроилась по 
специальности, поэтому мы ча-
сто встречаемся с ними по рабо-
чим вопросам.

– С чего началась ваша науч-
ная деятельность?

– Научная деятельность нача-
лась со школьной скамьи, ког-
да я вступила в научное общество 
учащихся. Мы писали научные 
труды, доклады, создавали пре-
зентации, а также демонстриро-
вали свои наработки на школьных 
конференциях. 

В Институте землеустройства, 
кадастров и природообустрой-
ства я с первого курса занялась на-
учной деятельностью. Особенно 
прикипела к геодезии и градостро-
ительству – им я посвятила свои 
первые исследования. С теплом в 
сердце вспоминаю своих научных 
руководителей Александра Яков-
левича Сафонова, старшего пре-
подавателя кафедры геодезии и 
картографии, и Софью Эрдыниевну 
Бадмаеву, доктора биологических 
наук. Они стали путеводными звёз-
дами в ещё неизвестный мир нау-
ки. После окончания специалитета 
я решила продолжить обучение и в 
2012 году поступила в аспирантуру 
на направление «Экология».

– Чем вы увлекаетесь, поми-
мо науки?

– Я занимаюсь фитнесом и йо-
гой: мне нравится проводить сво-
бодное время с пользой, получать 
позитивную энергию от спорта. 
Ещё играю в любительском теа-
тре-классе «Играем!»: мы ставим 
спектакли, готовим декорации и 

выступаем для зрителей. Край-
ний мой выход на сцену прои-
зошёл совсем недавно: я стала 
актрисой в спектакле «Формула 
любви».

– Работали ли вы по 
специальности? 

– В студенческие годы я про-
ходила учебную практику в 
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институте архитектурного и гра-
достроительного проектирования 
«Гражданпроект». После окончания 
университета мне предложили ра-
бочее место в организации, я ста-
ла сотрудником отдела земельных 
отношений. Вопреки всем сложно-
стям, неугасаемый интерес к про-
фессии всегда брал верх. Позже я 
перешла в Управление капитально-
го строительства: там проработала 
девять лет ведущим инженером.

Одновременно с этим я препо-
давала в ИЗКиП. Быть педагогом 
для меня в то время – приятное 
хобби, нежели серьёзная деятель-
ность. Тогда я подумать не могла, 
что в будущем буду исполнять обя-
занности директора института.

– Расскажите про обучение в 
аспирантуре.

– Моя кандидатская диссерта-
ция посвящена аккумуляции тяжё-
лых металлов в почве и древесных 
культурах рекреационных зон го-
рода Красноярска. На протяжении 
трёх лет я проводила исследова-
ния, результатом моей упорной 
работы стало получение кандидат-
ской степени. Софья Эрдыниев-
на Бадмаева помогла пройти мне 
этот тяжёлый путь от начала до 
конца, за что я ей благодарна. 

В мае прошлого года заняла 
должность исполняющего обя-
занности директора своего род-
ного института. Для меня это 
серьёзная ответственность и по-
стоянное стремление к преобра-
зованиям. Иногда мне казалось, 

что ничего не получится и стоит 
опустить руки. Но всегда помни-
ла: «Большому кораблю – боль-
шое плавание».

– Как вы работаете над свои-
ми научными работами? 

– Из-за большого багажа знаний 
и опыта мне с лёгкостью удаётся 
придумывать темы для своих ста-
тей. Я советую попросту садиться 

за работу и делать её, при этом не 
откладывать на завтра то, что мож-
но сделать сегодня! Хорошая на-
учная статья – это проверенный на 
деле опыт. 

– Что вы посоветуете моло-
дым учёным?

– Помните, что «Титаник» по-
строили профессионалы, а Ноев 
ковчег – любители. Наука – это ув-
лекательно, в неё важно погру-
жаться и не останавливаться. Даже 
если не получается и опускают-
ся руки – старайтесь, старайтесь и 
ещё раз старайтесь!

Екатерина Губская
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«Сельское хозяйство – это кропотливое
и увлекательное дело»

Как открыть свой бизнес в 19 лет и успевать работать над кандидатской диссерта-
цией? Ответ на этот вопрос знает Данил Шадрыгин, аспирант Института прикладной 
биотехнологии и ветеринарной медицины. Он уже обладает тремя производствами и 
успешно справляется с каждым из них. В интервью герой рубрики рассказал о настав-
лениях отца, студенчестве и увлечении пчеловодством.

– Как прошло ваше детство?
– Я родился в селе Подсосное 

Красноярского края. У родителей 
своё хозяйство, поэтому мы по-
стоянно там работали, ездили на 
покосы и разводили скот. Многие 
поколения нашей семьи существо-
вали благодаря сельскому хозяй-
ству: всегда имели много скота, 
трудились в совхозе и получали за 
это достойную оплату. По сей день 
мы с родителями следуем этой 
традиции.

В школе увлекался любитель-
ским волейболом, а в универси-
тете собирались с товарищами 
после занятий, шли на площадку 
и отрабатывали броски и удары. 
Даже после окончания курса фи-
зической культуры мы всё равно 
проводили дружеские матчи меж-
ду командами.

– Почему решили поступить в 
Красноярский ГАУ? 

– В 2018 году окончил школу и 
подал документы только в Крас-
ноярский ГАУ. Всё вышло наи-
лучшим образом, и я поступил в 
Институт инженерных систем и 
энергетики на «Агроинженерию». 
Мой отец в своё время также стал 
специалистом в этой области и 
обладал учёной степенью канди-
дата сельскохозяйственных наук. 
Как можно заметить, я пошёл по 
его стопам.

Спустя четыре года окончил ба-
калавриат и поступил в магистра-
туру, а сейчас учусь в ИПБиВМ на 
первом курсе аспирантуры по на-
правлению «Частная зоотехния, 
кормление, технологии приготов-
ления кормов и производства про-
дукции животноводства». 

– Как прошли ваши студенче-
ские годы? 

– С теплотой в душе вспоми-
наю своего научного руководителя 

Дмитрия Александровича Санни-
кова, доцента кафедры «Тракто-
ры и автомобили». Я работал с ним 
много лет и перенял достаточно 
знаний и навыков.

Свои студенческие годы могу 
описать такими словами: позна-
вательные, весёлые и интересные. 
Красноярский ГАУ подарил мне 
верных друзей, с большинством 
из которых я общаюсь до сих пор. 
Мои одногруппники также связа-
ли свою жизнь с сельским хозяй-
ством. Они поняли, что быть на 
селе – это прибыльно.

Помимо обучения, писал на-
учные статьи: исследовал био-
топливо, его особенности и 
возможности. Кстати, диплом тоже 
посвятил этой теме. Ещё в Крас-
ноярском ГАУ на втором курсе я 
получил права тракториста-маши-
ниста, дающие мне возможность 
управлять сельхозтехникой. Это 
полезный навык для работы!

– Расскажите про обучение в 
аспирантуре.

– В аспирантуру я пошёл за на-
учной степенью. Отец с детства 
твердил мне, что это важный шаг, 
и я полностью согласен с ним. Моё 
любимое хобби – пчеловодство, 
поэтому я изучаю его в своей кан-
дидатской диссертации. Она по-
священа сравнительной оценке 
продуктивно-биологических по-
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казателей карпатской и средне-
русской пород пчёл в условиях 
Красноярского края.

Сейчас активно работаю над 
своим научным трудом: у меня 
есть пасека, где готовлю экспе-
риментальную группу семей и 
провожу исследование. Опыт с 
этими породами у меня уже есть, 
но нужно глубже погрузиться в 
тему исследования. 

– Как вы решили стать 
пчеловодом?

– Будучи подростком, я начал 
заниматься пчеловодством с де-
дом. К сожалению, мой дедушка 
ушёл из жизни, а пчёлы остались 
одни. Наша семья решила про-
должить это дело. Мне особо ин-
тересны пчёлы: на сегодня я 

добился больших урожаев мёда, 
изучил множество технологий. 
Приятно иметь хобби, которое 
приносит стабильный дополни-
тельный заработок.

– Как пришла идея открыть 
собственный бизнес? 

– Когда я поступал в универ-
ситет, в нашем селе не было на-
дёжных крестьянско-фермерских 
хозяйств: работать мне и отцу по-
сле выпуска негде. Мы решили 
создать собственное КФХ! В 2019 
году заняли средства, купили ми-
нимальный набор техники и по-
сеяли тысячу гектаров пшеницы, 
ячменя, овса и рапса. В первый 
год основная часть урожая попала 
под засуху, и мы понесли большие 
убытки. Продолжали осваивать-

ся: на второй год вышли в плюс, а 
сейчас мы обладатели успешного 
сельскохозяйственного бизнеса. 
К примеру, за сезон мы произво-
дим около 1000 тонн зерна. Наш 
пример доказывает, что работа в 
агропромышленном комплексе 
Красноярского края – это кропот-
ливое и интересное дело, требую-
щее времени и инвестиций. 

Помимо зерновых культур, с 
2010 года моя семья занимается 
заготовкой иван-чая. Первые четы-
ре года мы работали исключитель-
но для себя, потому что проводили 
опыты и закупали оборудование. 
Спустя время работали на массо-
вого потребителя и оптовые за-
купки, а сейчас развиваем личный 
бренд. Оба бизнеса идут в гору, 
потому что мы вкладываем в них 
все наши силы, время и деньги.

Иван-чай растёт в наших краях 
всего лишь один месяц – в июле. 
За это время нужно успеть собрать 
урожай и обработать его. У нас вы-
ходит две тонны – это гигантский 
объём производства для регио-
на. Кстати, мы первая компания в 
Красноярском крае, разработав-
шая технологию заготовки этого 
травянистого растения!

– Какие советы вы може-
те дать студентам нашего 
университета?

– Важно найти хорошее хозяй-
ство с достойной зарплатой и ка-
чественной технической базой. 
Сельское хозяйство позволит вам 
жить в достатке. Пробуйте себя в 
разных сферах и работайте!

Екатерина Губская
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От Красноярска до Беларуси: один шаг к мечте
Дмитрий Ровенский – студент Института экономики и управления АПК, а также спорт-

смен этого месяца. Ещё в третьем классе герой рубрики прошёл отбор в спортивную 
школу, и с тех пор не прошло и дня, когда он не играл в волейбол. В интервью моло-
дой человек рассказал о спортивном путешествии в Беларусь, профессиональном пути 
и планах на будущее.

– Как ты поступил в Красно-
ярский ГАУ?

– После сдачи ЕГЭ я без раз-
думий подал документы в 
аграрный университет на специ-
альность «Экономика и управле-
ние в АПК». 

Ещё с подросткового возрас-
та я увлекаюсь покупкой акций 
и биржевыми торгами. Люблю 
кропотливо разбираться в этом 
сложном процессе, рассчиты-
вать падение и взлёт акций. 
Сейчас я уже профессионал в 
торгах, считаю это своим ос-
новным хобби. Во многом по-
могла учёба в вузе, ведь именно 
здесь я научился финансовой 
грамотности.

– Как проходят студенче-
ские годы?

– Мне нравится учиться, тем 
более повезло с группой и пре-
подавателями. Однокурсники 
понимают: приходится жертво-
вать обучением ради большого 
спорта, поэтому часто объясня-
ют темы и помогают с домашни-

ми заданиями. Преподаватели 
тоже входят в положение, но при 
этом я стараюсь максимально 
отдаваться как обучению, так и 
спорту.

Мой любимый предмет – это 
финансовые рынки, которому 
нас обучает старший препода-
ватель кафедры бухгалтерского 
учёта и статистики Маргари-
та Владимировна Шестакова. 
Эта дисциплина крайне акту-
альна для нашей повседневной 
жизни, она помогла мне разо-
браться в рынках акций. От-
дельно хочу отметить тёплый 
и профессиональный подход 
Маргариты Владимировны к 
преподаванию!

– Почему ты решил зани-
маться волейболом?

– В третьем классе я пришёл 
на отборочный этап в спортив-
ную школу «Енисей», попробовал 
свои силы и стал частью клуба. 
Это стало большим делом в моей 
жизни. Мне нравится играть в ко-
манде со своими товарищами: 
это даёт возможность объеди-
няться, упорно добиваться об-
щей цели и побеждать.

В 17 лет я прошёл отбор в во-
лейбольную команду «Енисей-2», 
где играл большую часть своей 
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жизни. С коллегами у нас сло-
жились дружеские отношения, 
всегда на площадке действовали 
по принципу «Один за всех и все 
за одного». С каждым разом мои 
навыки совершенствовались, я 
взрослел. Поэтому в начале это-
го года принял сложное для себя 
решение – оставить команду и 
перейти в более профессиональ-
ный клуб.

– Расскажи про турнир в 
Беларуси.

– В прошлом году со мной свя-
зался представитель волейболь-
ного клуба «Брест» в Республике 
Беларусь и предложил контракт 
на один четырёхмесячный сезон. 
Условия оказались достойными, 
и я согласился. Так я попал в Бе-
ларусь и играл в чемпионате за 
другую страну.

Игры проходили в разных го-
родах – Гомель, Брест, Минск, 
а тренировались ежедневно по 
два раза пять дней в неделю. У 
белорусских волейболистов вы-
сокий уровень подготовки, в рос-
сийской суперлиге спортсмены 
сильнее. Ни о каком отдыхе мы 
даже мечтать не могли, потому 
что вся команда осознанно ра-

ботала на результат и победу. В 
таком спортивном режиме я на-
хожусь уже четыре года. Тем 
более, считаю, что трудности за-
каляют человека!

– Какой турнир запомнился 
тебе больше всего?

– В моей памяти навсегда 
остался первый финал чемпи-
оната России в Белгороде. Тог-
да мы проиграли московской 
команде и не прошли в финал. 
Товарищи расстроились из-за 
поражения, но впереди остава-
лась борьба за третье место.

Первые две партии проигры-
вали, а потом взяли себя в руки, 
собрались после наставлений 
тренера и стали играть лучше. Из-
за торопливости соперники допу-
стили много ошибок, ход встречи 
изменился в нашу пользу – мы вы-
играли со счётом 3:2. Тогда я по-
нял одну простую истину: когда 
кажется, что всё потеряно, нужно 
играть до последнего мяча!

– Чем ты планируешь зани-
маться в будущем?

– У меня есть мечта – уе-
хать в Санкт-Петербург и всту-
пить в местный волейбольный 
клуб. Однако сначала нужно до-

учиться в аграрном университе-
те и получить диплом о высшем 
образовании. Планирую актив-
но вливаться в учебный процесс, 
погружаться в экономику.

– Как проводишь спор-
тивную жизнь в аграрном 
университете?

– Каждую весну я играю в со-
ставе волейбольной команды 
Красноярского ГАУ на Универси-
аде среди вузов нашего города. 
Два года подряд мы с ребята-
ми выходим в полуфинал, счи-
таю это большим достижением. 
Уже сейчас активно тренируемся 
и развиваемся физически, чтобы 
в следующем году достичь новых 
высот.

– Что ты пожелаешь начина-
ющим спортсменом?

– Верьте в себя, занимайтесь 
спортом и остерегайтесь травм! 
В спорте поначалу тяжело, а ино-
гда кажется, что вовсе невозмож-
но занять призовое место или 
выйти вперёд. Помните, только 
усиленные тренировки и посто-
янная работа над собой – залог 
вашего успеха.

Екатерина Губская
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Творчество – оно везде!
В аграрном университете прошёл традиционный фе-

стиваль «Дебют», где первокурсники наконец-то показали 
свои творческие таланты. Как это было, смотрите в на-
шем фоторепортаже!
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Вокруг света и обратно
17 ноября во всём мире отмечается Международный день студента. Такую традицию 

ежегодно поддерживает Красноярский ГАУ, приобщая каждого обучающегося к изуче-
нию культуры и обычаев народов России. В честь этого проходят ставшие у нас привыч-
ными мероприятия – квиз и фестиваль народных традиций.

13 ноября в Молодёжном центре 
АПК прошёл межнациональный квиз 
«МИР вокруг меня». Студенты пяти 
институтов аграрного университе-
та познакомились с историей наро-
дов России, узнали их национальные 
блюда, а также поговорили об оте-
чественной литературе, свадьбе и 
жилищах. 

15 ноября обучающиеся презенто-
вали тематические площадки на фе-
стивале «Студенчество без границ». 

Институт землеустройства, ка-
дастров и природообустройства 
познакомил всех с культурными тра-
дициями народов России, а также 
предложил попробовать гостям све-
жий хлеб с солью и решить загад-
ки. В агроэкологическом институте 
студенты рассказали о заповедных 
территориях нашей страны – красно-
ярских «Столбах», горе Эльбрус, Ер-
гаках и многом другом.

Институт экономики и управления 
АПК презентовал процесс развития 
науки в России. На площадке показали 
величайшие открытия и технические 
разработки учёных, известных по все-
му миру. В Год семьи важно помнить о 
своих близких и семейных традициях, 
которые исторически укоренились в 
нашем сознании, – об этом рассказа-
ли участники площадки Института пи-
щевых производств. Самые активные, 
поделившиеся своими обычаями в се-
мье, получили сладкие призы.

Ещё одни важные стороны нашей 
жизни – право и спорт. Юристы по-
ведали об истории становления ин-
ститута права в России, поделились 
практическими советами по приоб-
щению к реализации своих законных 
прав. Институт прикладной биотех-
нологии и ветеринарной медицины 

открыл секреты спортивных тради-
ций народов нашей страны, а ещё 
организаторы площадки показали 
мастер-класс по вращению баскет-
больного мяча на пальце.

– Фестиваль стал насыщенным 
и интересным. Я с удовольствием 
представила свой институт и посе-
тила остальные площадки студентов 
аграрного университета. Это дало 
возможность погрузиться в тради-
ции и культуру народов нашей мно-
гонациональной страны. Мы водили 
хороводы, пели песни, танцевали 
на дискотеке и просто незабываемо 
проводили время! – поделилась впе-
чатлениями Ольга Санкова, перво-
курсница ИАЭТ.

Самые вкусные и популярные 
площадки на фестивале – гастро-
номические. Центр подготовки 
специалистов среднего звена пред-
ставил традиционные блюда русской 
кухни и угостил участников баранка-
ми и квасом. Специалисты регио-
нального отделения «Российского 
союза сельской молодёжи» напек-
ли горячих и румяных блинов и дали 
возможность насладиться их неве-
роятным вкусом всем желающим на 
праздничном мероприятии!

В конце всех спортсменов мас-
сового забега «Всероссийского дня 
бега», участников фестиваля «Студен-
чество без границ» и акции по сбору 
макулатуры «БумБатл» наградили ди-
пломами, благодарственными пись-
мами и фирменными подарками 
бренда Красноярского ГАУ!

Екатерина Губская,
Вячеслав Глущенко
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